

会 議 録

会議の名称	平成26年度第4回 公共施設再配置・複合施設機能検討懇談会
開催日時	平成27年 2月23日(月) 午後 1時30分から 午後 2時40分まで
開催場所	本庄市役所 職員厚生室
出席者	(アドバイザー) 小松幸夫教授 (委員) 榎田 平一郎委員、入 利雄委員(代理)、河田 重次委員、 樋口 頼正委員、今井 勝子委員、須藤 成光委員、 鈴木 隆治委員、明堂 純子委員、山田 康博委員、 永尾 路子委員、富丘 敦委員、種村 朋文委員、 内田 睦夫委員、小賀野 昇委員、高橋 福八委員、 清水 由紀夫委員(代理)、青木 光蔵委員 (事務局) 奥田 謁夫副市長、新井企画財政部長、 山下部企画課長、武政企画課施設調整係長、飯島主事
欠席者	飯塚 俊彦委員、瀬山 四郎委員、江原 貞治委員
議題 (次第)	(1) 公共施設再配置計画(案)の一部修正について (2) パブリックコメント結果について
配付資料	<ul style="list-style-type: none"> ・資料1：本庄市公共施設再配置計画(案) ・資料2：公共施設再配置計画の主な修正箇所 ・資料3：「本庄市公共施設再配置計画」(案)に対する意見と市の考え方 ・参考資料1：平成27年度の取組とインフラの現状について
その他特記事項	
主管課	企画財政部企画課

会 議 の 経 過	
発 言 者	発言内容・決定事項等
1. 開 会	
事務局	<p>公共施設再配置・複合施設機能検討懇談会は今回で4回目となります。これよりはじめさせていただきます。本日は4名が欠席、2名が遅刻されとの連絡を受けております。途中入場されると思いますが、了承いただければと思います。なお、今回の傍聴人はおりません。</p> <p>(配布資料の確認)</p> <p>それでは会議にあたり、副市長からご挨拶をお願い致します。</p>
2. あいさつ	
副市長	<p>お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。今回が4回目となる公共施設再配置・複合施設機能検討懇談会ですが、これまで様々なご意見をいただき感謝申し上げます。前回のご指摘を踏まえて、最終的な仕上げをお示しすることが今回の内容となります。また、前回の懇談会でご意見があったとおり、ハコモノのみならずインフラの取組に向けても今回お話しさせていただきます。限られた時間ではありますが忌憚のないご意見をいただきたいと思ひます。</p> <p>本日もよろしくお願ひ申し上げます。</p>
3. 意見交換	
(1) 公共施設再配置計画(案)の一部修正について	
(2) パブリックコメント結果について	
(資料1、資料2、資料3について事務局より説明)	
アドバイザー	<p>今回ご提示いただいている再配置計画は、前回の内容よりは踏み込んだ計画となっているかと思ひます。</p> <p>施設の廃止を明記することは良いことですが、市民としてはサービス低下を懸念されるかと思ひます。このあたりの説明はどのようにお考えでしょうか。</p>
事務局	<p>施設を廃止する時期等のご説明については、所管課を踏まえて具体的に検討していきたいと思ひています。</p>
アドバイザー	<p>市民へ理解していただくことは必要かと思ひますので、随時行っていただきたいと思ひます。</p>
委員	<p>施設を廃止する際は、市民の方々へ具体的に広報していただきたいです。市民の方への説明は丁寧にお願ひしたいです。</p>
アドバイザー	<p>施設廃止を検討する際には、公共サービスの在り方について言及する必要が出てくると思ひます。民間に委ねる場合においても、民間の誘致の可能性等も合わせて議論していただくことが良いかと思ひます。</p> <p>パブリックコメントについてはいかがでしょうか。意見内容は個別施設の</p>

	内容のため、本計画に反映しないという市の判断は妥当かと思いますが、意見自体は進歩的な内容かと思います。
委員	意見では旧本庄商業銀行煉瓦倉庫への民間活用について述べていますが、公民館等についても民間の商業施設を入れることが考えられるのではないのでしょうか。
事務局	今後は施設の建替えの際に複合化の検討が前提となります。その時点で民間を入れるかどうかの検討を行うことになると思います。
アドバイザー	民間の活用事例として、証明書の発行をコンビニに委託している自治体がいくつかあります。このようなことになれば役所に来なくても済むため、支所の簡素化も考えられます。民間活用については、ぜひ色々なところの事例を参考にさせていただきたいと思います。
4. その他	
(参考資料1について事務局より説明)	
アドバイザー	資料の数値のみでは、本庄市のインフラの量が多いのか少ないのか分からないですが、いずれは類似市町村との比較等もされていくのかと思います。
委員	公園の数が多いですが、全ての公園にトイレは設置されているのでしょうか。
事務局	トイレがついていない公園もあるかと思います。
委員	公園では長期滞在される方もいらっしゃると思いますので、出来る限りトイレを設置する必要があるかと思います。
委員	下水道に管渠とありますが、ここには側溝も含まれているのでしょうか。
事務局	側溝は含まれていません。
委員	体育施設にはグラウンドやテニスがありますが、用途変更は可能なのでしょうか。
事務局	適宜見直しの対象になると思います。
アドバイザー	インフラの検討を行う際には、大きな方針としてどうするかを考えることが必要になるかと思います。スポーツ施設にしても、スポーツ振興のために整備することは良いですが、費用を考えるとどこまで整備するのかという議論が出てくるとと思います。それらを考えなければいけない時期に来ているかと思います。
委員	資料では市道の舗装状況についてまとめていますが、必ずしも舗装済みが100%となることが良い訳ではないと思います。落ち葉があつて自然を活かした良い道路もあるかと思います。
アドバイザー	道路の舗装は維持管理費がかなりかかってくるそうです。舗装をしなくても良い道路があれば、財政負担上もそのような対応でも良いのではないのでしょうか。
委員	財政負担もさることながら、本庄市の方針として、例えば児玉の自然などをどうするのかも考えていくのが良いかと思います。

アドバイザー	良いところを残したいのであれば、他の部分で費用削減をする必要があると思います。市民の皆さんとどう連携していくかを考えて行くことが出てくるかと思っています。
委員	先ほど公園のトイレについてお話がありましたが、トイレ設置には費用がかなりかかりますので、整備するには十分検討する必要があると思います。 道路について建設課と話をする際に挙がるのが、高規格道路の街路樹についてです。場所によっては街路樹を植えないという選択肢もあると思いますが、国の政策では高規格道路には街路樹を植えるようになっているようで中々難しいそうです。 また、堤防の管理については、県管理のものですが、維持管理を削減する要素があるように思います。
アドバイザー	国が決めていることで不都合がある場合は、市から国に提言すれば良いと思います。いろいろな提案をしていくことが良いのではないのでしょうか。
事務局	今いただいたご意見については、コスト縮減に直接関係してくる内容かと思っていますので、来年度に計画策定を進めるにあたって所管課と調整をしていきたいと思っています。
委員	公園については雑草の問題もあります。草が生えてしまうと防犯上良くないので除草する必要がありますが、コストがかかってしまいます。草を生えなくするようなシートを設置するも良いと思います。
委員	今回の資料には消防水利の消火栓が入っていないため、構造や築年について調べていただきたいです。
事務局	公共施設等総合管理計画の策定にあたっては、市で所有するインフラの状況をできるかぎり把握した上で、計画対象を検討したいと思っています。
委員	インフラに対する市民の需要を事前に把握することが大切ではないのでしょうか。市の需要に応える計画を進めるには、データベースを構築するのが良いのではないのでしょうか。
アドバイザー	何が必要かという議論する際のデータが無いということは全国的な問題です。今後、データ蓄積をしていくことが重要だと思います。
委員	災害時に一番問題になるのは、避難場所の水とトイレです。避難時のみ使用できるトイレの設置なども考えて良いのではないのでしょうか。
アドバイザー	一般的に避難施設の災害時のトイレ数は足りてないが、平常時の施設利用を考慮の上でどうしていくかを議論することは大切です。
事務局	災害時に利用する施設の整備については、防災計画等も合わせて検討課題とさせていただきたいと思っています。
アドバイザー	避難施設については色々な要素を組み合わせる考えることが重要かと思っています。平常時は別の機能を持っている設備を災害時には防災の用途に使うということが良いのではないのでしょうか。
委員	施設を廃止する際の市民説明をきちんとすることが重要かと思っています。

委員	<p>公共施設やインフラについては、お金のことを考えると、増やした分、減らさざるを得ません。何を増やして何を減らすのかを考えていくと、本庄市の市としての方針を検討することになっていくかと思います。例えば、小鹿野町は野球等のスポーツに力を入れています。まちの方向性がしっかりしていけばインフラ整備の検討についても議論が進むのではないのでしょうか。</p>
5. 閉 会	
事務局	<p>第4回の懇談会にご参加いただきありがとうございました。本懇談会は、平成23年度に第1回が開催されて、市民プラザ跡地と児玉総合支所の複合施設についてご意見をいただきました。それらの施設も無事整備を進めております。今年度は本庄市の116施設についての再配置計画策定のためにご意見いただきました。今後、インフラも含めた総合管理計画が必要となってくる中で、こちらについてもご意見をいただきたいと考えています。</p> <p>今回も貴重なご意見ありがとうございました。以上をもちまして本日の議題を全て終了させていただきます。</p>